
Чтобы тучнели нивы

>

Радуют глаз озимые хлеба 
в Поздняковском колхозе. Бо
гатый ожидается урожай и в 
Угольновской артели. Здесь 
труженики полей уверены в 
своей победе. Они любят зем
лю, хорошо удобряют ее, а по
тому и снимают по 18 —  24 
центнера зерновых с гектара.

Круглый год поздняковцы й 
угольновцы заготавливают и 
вывозят на поля компосты из 
навоза и торфа. Это ценней
шее и дешевое удобрение. На
воза в достатке на животно
водческих фермах всех колхо 
зов, неисчислимые запасы в 
районе торфа. Но не везде за
нимаются их заготовкой.

Торфа в текущем году ма 
шинно-мелиоративная станция 
должна заготовить 305  тысяч 
тонн и вывезти его совместно 
с отделением «Сельхозтехни
ка» на колхозные и совхозные 
поля. Заготовлено пока 18, а 
вывезено —  75 тысяч тонн 
Положение создалось явно 
ненормальное.

По решению бюро партко 
ма производственного управле
ния июнь й июль объявлены 
ударными месяцами по вывоз 
ке торфа. Определено, что за 
зто время на поля и фермы 
надо вывезти «черного золо
та» 70 тысяч тонн. План 
смелый, но вполне реальный.

Задача руководителей ма
шинно-мелиоративной станции, 
отделения «Сельхозтехники», 
автохозяйства, колхозов и 
совхозов состоит в том, чтобы 
добиться четкой, бесперебой
ной работы автотранспорта и 
погрузочных средств на по
грузке и вывозке торфа. Преж
де всего, должна быть нала
жена четкая организация тру 
да. В совхозе «Выксунский» 
круглый сод успешно работает 
механизированная бригада по 
вывозке удобрений. Пример 

оучительный. Следует четко 
определить, кто, какими сред
ствами й силами и куда будет 
вывозить торф.

До начала* уборки имеется 
много высвободившейся тех 
ники и живого тягла. Если 
будут расчетливо использо
ваться все тракторы и лоша
ди, то запланированное коли
чество торфа, безусловно, мож 
но вывезти.

В колхозах не хватает по
грузочных средств. В самью 
ближайшие дни можно сделать 
деревянные эстакады. Это ре 
комендовано Гремячевскому, 
Дальне-Песоченскому, Шилок- 
шанскому, Серебрянскому, Ту- 
малейскому, Сонинскому кол

хозам, совхозам «Выксунский» 
и «Мулебакский».

Торф —  ценнейшее удоб
рение. если он будет внесен 
в почву в компостированном 
виде. По примеру серебрянцев 

следует больше его пропу 
скать через скотные дворы.

Чтобы тучнели колхозные и 
совхозные нивы, больше вло
жим в землю удобрений. Вы
возке торфа —  ударные тем
пы!

§ Главная задача  сейчаег

|  ♦ Завершение сева кукурузы. \

|  ♦  У ход  за посевами.

§ ♦  П одготовка  техники к уборке урожая.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Соревнование хозяйств управления 
по продаже молока государству
(ПО ДАННЫМ  ИНСПЕКТУРЫ  ГОССТАТИСТИКИ 
НА 1 ИЮ НЯ В ПРОЦЕНТАХ К ПОЛУГОДОВОМУ

ПЛАНУ)
56.2
54.6
49.6
38.7
37.4 
36,9
35.2 
34
32.7
31.7
20.5
19.5
17.8
14.9
65.3
55.3 
60,8

Поздняковский 90,6 Мартюшихинский
Б-Окуловский 88,7 Новошинский
Сонинский 88 Сноведской
Коробковский 86,8 Салавирский
Румасовский
Угольновский

79.6 Благодатовский
74,5 Серебрянский

Шилокшанский 72,5 Полдеревский
Покровский 70,8 Ягодский
Малышевский 70,4 Тумалейский
Н.-Верейский 65,6 Бобровский
Тепловский 63,5 Мамлейский
С-Седченский 61,4 Татарский
Гремячевский
Ломовский

61,2
60,3

Чупалейский
Д.-Песоченский

Ефремовский 58,8 С-з «Кулебакский»
Монаковский 58 С-з «Выксунский»
Ефановский 57,1 Итого по управлению:

Новосел
Лозовского

колхоза
Впервые в этом году 

Ломовский колхоз ре
шил выращивать техни
ческую культуру — лен 
на площади 5 гектаров.

Чтобы получить хоро
ший урожай семян и 
волокна этой культуры, 
мы создали звено, кото
рое будет постоянно ве
сти уход за посевами.

С. У ГА Р О В , 
агроном.

Наступил период большого мо
лока. Многие хозяйства нашего 
управления используют все воз
можности для того, чтобы надои 
на фермах росли. Так, в Поздня
ковском, Б.-Окуловском колхозах 
организована загонная пастьба 
молочного стада, а в Ломовском 
применено лагерное содержание 
коров. Не случайно в  этих арте
лях за третью декаду мая молока 
продано на 35—45 центнеров 
больше, чем за вторую декаду.

Но в ряде хозяйств продажа 
молока идет медленно. Особенно 
плохо обстоит дело с выполнени
ем полугодового_ задания в Мам- 
лейском и Татарском колхозах. 
Здесь прирост продажи молока 
за третью декаду мая составил 
всего лишь 6—8 процентов. Дело 
в том, что в обеих артелях низ
ка еще товарность молока. Его

План перевыполнен
Машиностроители завода 

ДРО на 2 процента перевы
полнили майское задание по 
выпуску дробильных машин, 
химического оборудования и 
изделий для тружеников села- 

Коллектив предприятия до 
срочно изготовил и подго
товил к отправке на между
народную промышленную вы
ставку в Москве две дробил
ки ударного действия.

много расходуется внутри хозяй
ства.

В  колхозах и совхозах нашего 
управления есть все возможности 
для резкого увеличения произ
водства и выполнения задания 
продажи молока государству. 
Только их надо использовать; 
Необходимо сейчас по примеру 
большеокуловцев, поздняковцев и 
ломовцев организовать во всех 
хозяйствах загонную пастьбу и 
лагерное содержание скотаг а 
также улучшить материальную 
заинтересованность пастухов и 
доярок.

Чище поле— выше урожай
Наша артель заканчи

вает сев культур на всем 
яровом клине. На полях 
уже появились дружные 
всходы гороха,• свеклы, 
картофеля.

Теперь мы главное вни
мание уделяем уходу за 
посевами пропашных куль
тур. Ведь каждый хлебо
роб знает, что если не при
нять эффективных мер по 
уничтожению сорняков, то 
весь затраченный труд 
пропадет даром.

Поэтому наши механи
заторы и полеводы давно 
уже приступили к уходу 
за посевами. Механизатор 
И. Ф. Котехов на своем

тракторе качественно и 
быстро провел боронова
ние картофеля на 60 гек
тарах. Полеводы при про
полке свеклы применили 
гербициды, которыми были 
уничтожены сорняки на 6 
гектарах.

В настоящее время на 
полях колхоза работает 
машина «АПС-30». Она 
опрыскивает гексахлора
ном посевы гороха, вики, 
свеклы, избавляя всходы 
этих культур от свекло
вичной блошки и клубень
кового долгоносика.

Л. К И С Л Я Е В А ,  
агроном Сноведского 

колхоза.

Боронуем второй раз
Член механизирован

ного звена Ближне-Пе- 
соченского отделения 
совхоза «Выксунский» 
Иван Федорович Шло- 
ков, борясь за выполне 
ние взятых звеном обя
зательств — получить 
урожай картофеля по 
120 центнеров с гекта
ра, приступил к повтор

ному боронованию этой 
культуры на площади 
110 гектаров.

Видя, с каким стара
нием трудятся тракто
ристы звена, я уверен, 
что урожай 120 центне
ров картофеля они по
лучат.

В. Т Е Л Е Ж Н И К О В .

Д. АВДОШИН.

Бригада разливщиков, которую возглавляет 
Владимир Васильевич Гусев, считается одной из 
лучших во втором мартеновском цехе металлур
гического завода-

— Молодцы, ребята, — тепло отзывается о 
разливщиках начальник цеха И. В. Гришин.— 
Трудиться умеют. Задания перевыполняют- На 
лицевом счету коллектива в этом году значатся 
десятки тонн стали, разлитой сверх установлен
ного плана.

Руководитель бригады В, В. Гусев сумел 
сплотить коллектив, сделать его единым. В нача
ле года при обсуждении личных планов повы
шения производительности труда бригадир по
дал такую мысль: за план болеть каждому.

«За план болеть каждому!» Нет, это не, кран 
сивые слова. За фразой бригадира разливщиков, 
ставшей сейчас лозунгом всего коллектива, чув
ствуется непреодолимое стремление досрочно 
выполнить задание шестого года семилетки.

На снимке: бригадир разливщиков В- В. Гусев,
Фото И. МИНКОВА.



Слово 
председателю колхоза

ВОПРОСЫ интенсивного 
развития всех отраслей 

колхозного производства стоят в 
центре внимания монаковских 
колхозников. У всех у нас одна 
цель —• быстрее ликвидировать 
отставание, укрепить .экономику 
хозяйства, больше производить 
хлеба, тсормов, молока и мяса. 
Всего этого нельзя ' добиться в 
короткие сроки, если нет в ар
тели согласованных действий, 
единства в работе, контакта меж
ду правлением колхоза и партий
ной организацией, если сами 
члены правления и коммунисты 
не идут впереди, не показывают 
примера в труде, в быту и об
щественной жизни. А монаков- 
ские активисты как раз и явля
ются застрельщиками в успеш
ном решении намеченных планов.

В колхозной партийной органи
зации более 30 коммунистов. 
Большинство из них непосредст
венно занято в производстве- А 
главное то, что коммунисты сло
вом и личным примером увлека
ют людей на высокопроизйоди» 
тельный труд. Можно с уверен
ностью сказать, что это положе
ние сказалось на успешном прог 
ведении весеннего сева, на улуч
шении трудовой дисциплины, на 
организованности во всех произ
водственных делах.

Возьмем наших механизаторов 
во главе с коммунистом А. С. 
Зиминым. Это их колхозники по 
праву называют гвардейцами но
лей! Молодой коммунист Генна
дий Тренкунов учится в Арда- 
товской школе механизации, при
обретает специальность тракто
риста широкого профиля. Весной 
он приехал в колхоз на практи
ку и сразу же показал себя. 
Давно в хозяйстве стоял старень
кий трактор без движения. О нем 
забыли, списали его со счета. За 
эту машину и взялся Г. Тренку
нов. Он сам отремонтировал ее, 
сам сел за рычаги управления и 
на весеннем севе ежедневно не 
только выполнял, но и превыпол 
нял нормы выработки, на ста
реньком, заброшенном тракторе 
сделал за весну больше, чем кто- 
либо из других трактористов.

Заметны сдвиги в полеводче
ской бригаде, которой руководит 
член КПСС А. Г. Липов. Раньше 
он мало обращал внимания на 
качество полевых работ. А сейчас 
стал подлинным поборником агро
техники. В начале весеннего сева 
тракторист Б. И Федосеев плохо 
пахал землю. Бригадир поставил 
вопрос перед правлением о нака-

В ТЕСНОМ КОНТАКТЕ
зании механизатора, что и было 
сделано. 50 процентов заработка 
за брак в работе с него удержали. 
Это послужило хорошим уроком 
для других.

Хорошо работают коммунисты 
и в животноводстве. Телятница 
Е. А. Липова, например, даже в 
зимнее время добивалась хоро
ших привесов телят, стойловое 
содержание животных закончила 
без единого случая падежа.

Нельзя не сказать нескольких 
теплых слов о секретаре партор
ганизации Александре Петровне 
Кузьминой. О хозяйственных де
лах она заботится не меньше,
чем’ о воспитательной работе. А 
уж если заметит какой-либо не
порядок, не промолчит. Строго 
спросит с любого, не щадит в
этих вопросах и меня, как пред
седателя колхоза. И правильно 
делает.

Хорошо налаженная массово- 
политическая и воспитательная 
работа партийной организации
тоже положительно сказывается
на производственных делах. Лек
ции, доклады, беседы, ' громкие

читки газет, книг и журналов 
стали у нас обычным явлением. 
Колхозники хорошо поняли силу 
слова, всегда охотно слушают 
лектора или агитатора, а потом 
еще лучше работают. В полевых 
работах у нас участвуют все. Не 
сидят дома даже престарелые.

Застрельщиками воспитатель
ной работы с людьми являются 
культпросветработники коммуни
сты А. И. Аверьянова и В. Д. 
Герасимова- Они всегда желанные 
гости в полеводческих бригадах, 
у механизаторов и животноводов. 
Их так и называют у нас в Мо- 
накове — «Наши агитаторы». И 
это — вполне заслуженная гор
дость.

Весенний сев в колхозе прове
ден успешно. Сейчас полным хо
дом идет уход за посевами. Ве
ликие планы партии но интенси-' 
фикации сельского хозяйства в 
артели осуществляются успешно. 
В этом немалая заслуга нашего 
авангарда — партийной органи
зации, всех колхозных коммуни
стов. Н. ЗАЙЦЕВ,

председатель Монаковского 
колхоза.

С о д р у ж е с т в о

На машиностроительных заво
дах Харькова все шире применя
ют синтетические алмазы для об
работки твердосплавного режу
щего инструмента.

Большую помощь в освоении 
«алмазной технологии» оказыва
ют сотрудники кафедры резания 
металлов и металлорежущих ин
струментов Харьковского поли
технического института имени
В. И. Ленина. На семинарах и 
курсах они обучили методам ал
мазной заточки и доводки режу
щего инструмента около трех ты 
сяч рабочих, мастеров и техноло
гов, которые теперь внедряют 
эти методы на своих предприяти
ях. Благодаря применяемому
новшеству сокращается расход 

, инструментов, значительно повы

шается качество продукции. На 
Харьковском заводе «Электро. 
тяжмаш» имени Ленина на снч-^ 
женин расхода инструментов уже 
сэкономлено около 50 тысяч руб- 
лей. и .

За консультацией по алмазной 
заточке инструментов в институт 
приходят многие производствен
ники. Во время одной из кон
сультаций и сделан этот снимок. 
Слева направо — инженер кафед
ры М. Д. Узунян, работница за
вода «Электротяжмаш» Е. Н. Па
хомова, ректор института профес
сор М. Ф. Семко, инженер завода 
«Электротяжмаш» В. И. Зубков и 
работница этого завода А. Г. 
Тарумова.

Фото П. Морозова.
Фотохроника ТАСС.

П И С Ь М А  В Р Е Д А К Ц И Ю

Заказы села-— досрочно
Псковский машиностроитель

ный завод освоил серийный вы 
пуск машин для измельчения 
кормов. Каждый из этих агрега
тов в короткое время может 
приготовить корм для стада в 
несколько сот голов.

В  текущем году предприятие 
должно будет выпустить около 
1300 таких машин. 600 из них 
уже изготовлены в первом квап- 
тале. Они будут отправлены в 
хозяйства Ленинградской, Псков
ской, Новгородской и других 
областей Северо-Запада.

На снимке: подготовка машин к 
отправке.
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КЛУБ ДОЛЖЕН БЫТЬ!
В  деревнях Пустыни и Кистанове проживают 

рабочие совхоза «Кулебакекий», 25 медработников. 
25 рабочих лесохима и их семьи. За год они не про
смотрели ни одного кинофильма.

Говорят, что клуб пришел в аварийное состоя
ние. Этот вопрос обсуждался на сессии Роговского 
сельсовета, но положение до сих пор не изменилось.

Ес ть ли выход, чтобы клуб у нас был? Да, есть! 
В  д. Пустыни имеется новый вместительный дом 
(бывшее правление колхоза), но он пустует.

Старое помещение клуба можно продать, а 
средств от его продажи с избытком хва ти т на при
стройку трех стен к дому бывшего правления колхо
за. И жители Пустыни и Кристанова могут по
л учи ть  прекрасный клуб.

Коллективный корреспондент 
редколлегия стенгазеты «Медик».

М агази н  на зам ке
В селе Чудь около трех месяцев чается так, что надо идти в кол- 

магазин находится под замком, хоз на полевые работы, а мы 
Продавец тов. Кувшинова только отправляемся в Монаково в ма- 
числится в штате, а не торгует, газин за хлебом.

Нашим колхозникам за каждой По вопросу работы магазина 
мелочью приходится ходить за МЬ| обращались в сельсовет й е 
3 километра в Монаково. Полу- "Р°изводственное управление, но

оезрезультатно. А ведь в нашем
~  ) селе не менее сотни колхозных

дворов.
Мы надеемся, что руководители 

сельпо и райпотребсоюза, нако
нец, примут меры к открытию
магазина в селе Чудь, чтобы нам 
в горячее время полевых работ 
не отрываться от дела.

П. АЛЕКСЕЕВ.

ДОСАДНЫЕ „МЕЛОЧИ"
В день открытия городского 

парка на территории, где распо
ложены аттракционы, были до
пущены досадные «мелочи», ко
торые оставили плохое впечат
ление у отдыхающих.

У аттракциона «самолет» про
изошел такой инцидент. В один 
из самолетов села семья с шести 
летним ребенком, а в другой -  - 
отец с двумя девочками — 7 и 
8 лет.

Механик аттракциона привел 
двух милиционеров и предложил-

двум взрослым освободить «само
леты» от детей. Споры по этому 
вопросу продолжались длитель
ное время.

Спрашивается, для кого ор
ганизован этот аттракцион — 
для взрослых или, детей? Если 
малолетним детям не положено 
садиться в «самолет», то надо об 
этом известить отдыхающих — 
вывесить правила. ..

А. КОЧЕТКОВ, А КОНОРЕВ,
А. ГОРЛАНОВ. —

Мы хотим видеть город красивым
В нашем городе около не

которых домов отсутствуют 
палисадники, за которыми 
можно выращивать цветы. А 
если палисадники и есть воз
ле некоторых домовладений, то 
они сделаны из самых разно-г 
образных материалов.

Есть и хорошие, любовно 
сделанные палисадники, ко
торые невольно привлекают 
внимание- На мой взгляд, надо 
придерживаться единого плана 
в благоустройстве города.

А. ГОДОВ.
ккк

Загляните во двор здания,’ 
где расположен филиал заоч
ного политехнического инсти
тута. Здание чистое и краси
вое, а во дворе грязь. -После 
ремонта здесь более года ле
жит мусор.

Мимо этого здания проходят 
многие жители города и воз
мущаются беспорядком во 
дворе. При желании здесь 
можно было бы посадить мо
лодые фруктовые деревья, ко
торые придали бы красоту 
этому участку.

П. ЛУКЬЯНЧИКОВА.
•к "к ie

Я  ж иву в деревне. В  
Выксе приходится бы
вать редко —  лишь гю 
служебным делам. Но и 
мне, сельскому жителю, 
заметен такой недостач 
ток в городе: мало урн, 
куда можно бросить 
окурок или ненужную 
бумажку. На некоторых 
улицах их нет совсем.

Н . З А Л Е Т И Н .
д. Чураевка.

Просьба ост алась неудовлет воренной

Фото М. Блохина.
Фотохроника ТАСС.

Ж ители улиц Ж уко в
ского, Макаренко, Депу
татской и северной ча
сти Краснофлотской 
несколько раз обра
щались к работни
кам горкомхоза с прось
бой провести водопро

вод и обеспечить эту 
часть города водой. Де
ло в том, что с улиц, 
Пушкина и Макаренко 
до водопроводной ко
лонки более километра- 
Но наша просьба оказа
лась без ответа.

Ставили мы вопрос 
перед руководителями 
торга об открытии ларь
ка ’ по продаже товаров 
первой необходимости, 
но также не получили 
никакого ответа.

А . Г О Л О В Ч Е Н К О .



ЗЕЛЕНЕЮТ НИВЫ
МНОГО труда и хлопот в эту весну 

было у председателя Угольнов- 
ского колхоза С. И. Рогожина. И надо же 

было так случиться, что в начале сева 
артель осталась без агронома, без хозяи
на полей. Пришлось все тяготы трудового 
напряжения возложить на собственные 
плечи. ✓

— Было не до личных благополучии,— 
вспоминает Сергей Иванович.—Нынешняя 
весна необычная — весна интенсивного 
развития сельского хозяйства, весна ра
боты по-новому, без устали и отдыха, 
иначе не быть колхозу и колхозникам с 
хлебом, не будет большого молока и мяса.

Помнил председатель колхоза в эти дни 
и предупреждающие слова Н. С. Хруще
ва: пришла пора повести борьбу с раз
базариванием драгоценного времени, глуб
же изучать и настойчиво внедрять дости
жения науки и передового “опыта, на 
этой основе повышать производительность 
труда.

Это требование и стало руководящим 
во всей деятельности председателя. И 
зимние, и ранне-весенние дни колхозники 
готовились к битве за урожай. Вывозили 
навоз, сортировали семена, готовили тех
нику к севу. Не успел сойти с полей снег, 
как механизатор А. И. Червяков вывел 
на озимые посевы туковую сеялку, под
кормил минеральными удобрениями всю 
рожь. Полеводы и механизаторы не теря

ли времени, они заоотливо осматривали 
каждый полевой участок: не готов ли он 
к обработке. И вместе со всеми, как обыч
но, здесь был и.председатель. Вместе с Ана
толием Червяковым он проложил первую 
борозду, вместе с севцами регулировал 
сеялку, начинал сев.

Сейчас все это позади. Ранние зерно
вые, посеянные еще в начале мая, дали 
дружные всходы и покрыли землю сплош
ным зеленым ковром.

... Вместе с С. И. Рогощиным мы ходим 
по полям, вместе любуемся плодами кро 
потливого труда. И как легко становится 
на душе, когда воочию видИЩь хлебороб
скую гордость за содеянное-

— По двадцать центнеров с гектара ду
маем получить с этого поля. •— И Сергей 
Иванович нагибается к нежным, уже 
вьющимся в спираль побегам гороха. А 
кругом сплошная зеленая нива — резуль
тат хлеборобского труда.

Вместе с председателем мы любуемся 
темнозеленым ковром и на других полях. 
Пшеница, ячмень, овес выходят в тру
бочку, а рожь, высокая, густая, вот-вот 
начнет колоситься. Не подлежит никакому 
сомнению уверенность председателя, всех 
угольновских колхозников, что яровые и 
озимые поля дадут в этом году на круг 
стопудовый урожай. Умеют растить хлеб 
угольновцы- Решения партии по интен
сификации сельского хозяйства глубоко

дошли до их сознания, стали законом в 
производстве продуктов земледелия и жи
вотноводства.

— Навоз, торф, минеральные удобрения 
—хлеб для земли, — говорит .тов. Рого
жин. — И мы не жалели его, не копили 
возле скотных дворов, а своевременне 
вывозили в поля. Кукурузные плантации 
у нас получили почти по сто тонн органи
ки, картофельные— в среднем по пять
десят, а вот этот — по сто десять.

Сто десять тонн навоза и торфа на 
гектар, плюс полтора центнера минераль
ных солей! Хоть и давно дружат уголь
новцы с удобрениями, но такого размаха, 
такой щедрости еще не позволяли. I I  хо
чется верить председателю, заботливому, 
умелому и неутомимому хозяйственнику, 
что на этом обогащенном участке 250 
центнеров клубней с гектара будет! И не 
только потому, что картофель посажен в 
лучшие сроки и в обильно удобренную 
почву, но и потому еще, что на гектаре 
будет 50— 55 тысяч кустов.

Шумят весенние ветры, колышится 
майское марево, зеленеют нивы, а пред
седатель все еще не ушел с полевых про
сторов. У него сегодня и завтра заверша
ющий этап весенней битвы за хлеб и 
корма. Но трудно"сказать, будут ли летние 
дни легче весенних. Пожалуй, что нет. 
Беспокойный хозяйственник не ляжет в 
тень отдыхать, когда битва за урожай в 
самом разгаре-

А. КАЛИНИН,
А. ЗАЙЦЕВ.

Овцеводство—отрасль доходная
I  1 ЕДАВНО мне довелось
* * принять участие в работе 

трайонного совещания, на кото
ром обсуждался вопрос о разви
тии овцеводства. Тут я услы
шал от некоторых товарищей та
кие реплики:

— Овцеводство невыгодно- Вот 
«виньи или крупно-рогатый скот 
— другое дело.

Конечно, я не удивился по
добным заявлениям, так как год 
назад сам придерживался такой 
же точки зрения. Дело в том, 
что и в нашем хозяйстве овце
водство было запущено. Овцы 
гибли десятками от кошарного 
клеща и от минерального голода
ния. В результате  ̂колхоз недо
брал много шерсти и мяса. К то
му же, качество продукции было 
низкое.

Видя такое положение, предсе" 
датель артели А. А. Мичурин со
брал правление колхоза и сказал:

■—Давайте вместе подумаем, 
как нам навести порядок в овце
водстве и в первую очередь лик
видировать падеж.

— А чего тут думать, — зая
вила овцеводка Галина Сергеевна 

Воробьева.—Нужно изменить от
ношение к овце — только и все
го. Овца тоже требует к себе 
внимания.

— Правильно, — поддержал 
овцеводку секретарь партийной 
организации К. М. Щанников, - -  
забыли мы овец. Лучшее сено 
даем коровам, картошку— свинь
ям, а овцам — что останется. А 
где ветеринарная служба?

Этот разговор возымел дейст
вие. На'другой день вместе с ве
теринарными работниками, спе
циалистами госплемстанции мы 
составили ряд мероприятий по 
овцеводству и приступили к их 
выполнению.

Первое, на что было обращено 
внимание, — это ликвидация 
падежа. Чтобы поправить дело, 
мы ввели в рацион кормления 
ягнят микроэлементы. На каж-

дую сотню животных стали да
вать в смеси с картофелем и 
комбикормом 50 граммов настой 
ки йода, 100 граммов хлористого 
кобальта и 2 грамма марганца. 
Кроме того, все поголовье было 
обеспечено минеральной подкорм
кой: солью, глиной, мелом и т. п. 
Микроэлементы и минеральная 
подкормка сыграли положитель
ную роль. Животные перестали 
нализывать шерсть. Падеж овец 
значительно уменьшился. И он 
совсем прекратился после того, 
как была проведена трехкратная 
обработка овец против кошарно
го клеща.

Сейчас поголовье овец быстро 
увеличивается. На ферме насчи
тывается 590 животных. Но эго 
уже не прежние овцы. Только за 
весеннюю стрижку мы получили 
с каждой овцы по 4 килограмма 
шерсти. А каково качество про
дукции? Если в прошлом году 
шерсть шла по низкой цене — 3 
рубля 50 копеек за килограмм, 
то сейчас в основном по 5 руб
лей 75 копеек и 5 рублей 25 
копеек. Вот где источник дохода!

За последнее время стало боль
ше внимания уделяться и пле
менному делу в овцеводстве. Зоо 
техник госплемстанции В. М. Бу- 
хонина помогла нам наладить 
учет на ферме и провести бони
тировку стада. Теперь мы знаем 
племенные качества каждого жи
вотного- А это необходимо знать 
всем овцеводам, иначе нельзя 
вести правильный отбор живот- 
ных. Ведь не секрет, Что раньте 
по, незнанию мы выбраковывали 
высокопродуктивных овец.

Одним словом, положение у нас 
в овцеводстве заметно улучши
лось. Но на этом нельзя ставить 
точку, так как сделано еще да
леко не все. Во-первых, все воз
растающее поголовье овец требу
ет новых помещений, а их нет. 
Значит, есть необходимость стро
ить новый овчарник. Нужно

продумать вопрос и об оплате па
стуху. Мы пока ему платим с 
головы, без учета нестрига шер
сти и привеса животных. Видл 
это, пастух т. Барышев иногда 
начинает самовольничать и не 
выполнять указания заведующего 
фермами. Несколько дней он пас 
овец за околицей, на низких ме
стах, а не на суходолах: туда
гнать стадо дальше.

В заключение мне хочется ска
зать одно: овцеводство — стою- 
щее дело- И когда в моем при
сутствии заходит разговор об 
убыточности овцеферм, я всегда 
задаю собеседнику вопрос: а ка
кое внимание вы уделяете овце?

А. СИЛОВ, 
заведующий фермами 

Поздняковсного колхоза.

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ
Одним из первых к междуряд
ной обработке кукурузы при 
ступило механизированное 
звено Виктора Мочалкина (на 
снимке) из колхоза «Ленин
ский путь» Новокубанского 
производственного; управления. 
При минимальных затратах 
труда звено намечает выра 
стить по 60 центнеров зерна 
кукурузы с каждого из 280  
гектаров.

Фото И. Нетребина.
Фотохроника ТАСС.

Новинки
сельскохозяйственной

литературы
Справочник по оплате труда 

в совхозах и других государ
ственных сельскохозяйствен
ных предприятиях. Цена
2 руб. 04 коп.

Русков В. Е. Использование 
удобрений в передовых хозяй
ствах нечерноземной зоны.
Цена 11 кцп.

Кормовые рационы и. нор
мы кормления для сельскохо 
зяйственных животных. Цена
82 копг

Справочник по механизации 
животноводческих ферм. Цена 
59 коп.

Разумно использовать удоб
рения. Цена 10 коп.

Механизация приготовления 
травяной муки. Цена 15 кои.

Бухгалтерский учет в колхо
зах. Цена 51 коп.

В. Елагин. Горох. Цена 
О— 08 коп.

В. Золотарев. Огурцы. Цена 
О— 08 коп.

Н. Суворов. Яблоня. Цена 
57 коп.

И. Д- Тяжельников. Советы 
сибирским садоводам. Цена 
12. к.

Эти книги Можно приобрести 
в магазинах книготорга.

По инициативе 
новаторов- 

металлургов
20 ТОНН КРОВЛИ
ДОПОЛНИТЕЛЬНО

Листопрокатный цех —  
основной поставщик заготовки 
для станов листокровельногп 
цеха. Обычно листопронатчики 
ведут раскрой листов на не 
определенные длины: от 800
и более миллиметров. Естест
венно, что получались отходы, 
которые нельзя было исполь
зовать для дальнейшего пере
дела: они шли на переплавку.

Над темА как  разумнее ис
пользовать металл, задумался 
рационализатор А И. Спирин. 
По его предложению порезку 
листов на заготовки, или как 
их называют «карты», ведут 
теперь на прессе под угольник 
на размер 740 миллиметров. 
На заводе подсчитали, что из 
сэкономленного металла, па 
предложенному новатором ме- 

1 тоду за год можно изготовить 
' более 20 тонн кровельного 
: железа.

«КОРОТЫШЕЙ» НЕ БУДЕТ
«Коротыши» на мартене—  

это слитки нестандартной 
длины. Получаются они обыч
но при неправильном расчете 
литейных канав, когда оста
ток металла в ковше такой, 
что его не хватает на отливку 
нормальных слитков.

В первом мартеновском цехе 
мастер Б. М. Меринов решил 
эту проблему довольно-таки 
простым способом. Остаток 
расплавленной стали в ковше 
он предложил замерять метал
лическим бруском, который в 
конце разливки опускается 
краном. По риске на бруске, 
при его соприкосновении с 
металлом и определяется ко
личество остатка. Предложение 
новатора позволяет сократить 
потери стали от неправильных 
расчетов литейных канав на 
70 тонн а год «Коротышей» 
теперь в цехе не будет.
МОТОК ПРОВОЛОКИ ДЛИНОЙ 

В 675  КМ
На складе завода идет по

грузка на вагоны МПС паке 
тов труб. Каждый пакет увя
зывается в трех местах шести
миллиметровой проволокой в 
две нитки. Тратятся сотни ча
сов времени, десятки тонн 
проволоки.

Новаторы предприятия В. А. 
Алемасов, В Г. Васин и Л. И. 
Крашенинников предложили 

увязывать пакеты труб про
волокой не в две, а в одну 
нитку.

Длительная проверка замы
сла рационализаторов на 
практике показала его пре- 
емлемость. Если размотать 
бунт проволоки, которую еже
годно будут сберегать теперь 
металлурги, то она растянется 
на 675 километров.

Н. РОМАНОВ, 
нештатный корреспондент 

«Новой жизни».

3 Н О В А Я

стр. Ж И З Н Ь
5 июня 1964 г.



------------------ Беседа с читателем на международные темы ---------------

Республика мира, демократии и социализма
В нашей стране гостят первый 

секретарь Социалистической еди
ной партии Германии, председа
тель Государственного совета 
Германской Демократической 
Республики товарищ Вальтер 
Ульбрихт и группа видных госу
дарственных и общественных дея
телей ГД Р.

Для народа они дорогие и же
ланные гости, ибо они представ
ляют новую Германию — респуб
лику мира, демократии и социа
лизма.

Визит товарища Ульбрихта в 
Советский Союз вызывает во 
всем мире большой интерес. В 
этом году Германской Демократи
ческой Республике исполнится 15 
лет. За короткий срок первое в 
истории германское государство 
рабочих и крестьян превратилось 
в высокоразвитую индустриаль
ную социалистическую державу, 
серьезный фактор борьбы за мир 
во всем мире.

Г Д Р  — небольшая страна. Она 
занимает меньше одной трети 
территории довоенной Германии. 
В ней живет 17 миллионов чело
век. Война принесла ей тяжелые 
разрушения. Хотя и до войны 
Германия была промышленной 
страной, но большинство заводов, 
фабрик, шахт, рудников находи
лось не на территории нынешней 
ГД Р , а на западе страны. К то
му же империалистические госу
дарства, пользуясь тем, что до 
1961 года граница ГД Р  в Берли
не была открыта, намеренно на
носили республике материальный 
ущерб. «По далеко неполным 
данным, — говорит товарищ 
Ульбрихт, — этот ущерб составил 
свыше 30 миллиардов марок».

Таким образом, немецким тру
дящимся, которые в восточной 
части Германии в первый раз ib  
ее истории взяли свою судьбу в 
собственные руки, пришлось на
чинать строительство в трудных 
условиях. Но идеи социализма 
окрылили их. Хозяйственному 
подъему ГД Р  содействовало со
трудничество с СССР и другими 
социалистическими странами. И 
вот результат: с 1950 года про
мышленное производство в ГД Р

почти утроилось; к концу этого 
года республика будет произво
дить промышленной продукции 
больше, чем в целом вся Герман
ская империя в 1936 году. ГД Р  
входит в первую десятку самых 
мощных промышленных держав 
мира, а в Европе занимает пятое 
место, уступая по объему своего 
промышленного производства 
только СССР, Западной Герма
нии, Англии и Франции.

Сельское хозяйство в ГД Р  пе 
рестроено на социалистических 
началах. Но несмотря на высо- 
кую урожайность и на высокую 
продуктивность животноводства, 
собственных сельскохозяйствен
ных продуктов республике не 
хватает, ибо она населена очень 
густо. ГД Р  приобретает недоста
ющее сырье и продовольствие в 
других странах, оплачивая пред
меты ввоза машинами, оборудо. 
ванием и другими промышленны
ми товарами. За семь лет — с 
1955 по 1962 годы — ГД Р  про
дала разным странам комплект
ное оборудование для 440 заво
дов, фабрик и электростанций.

Сейчас почти нет такой страны, 
с которой ГД Р  не торговала бы. 
Она поддерживает официальные 
дипломатические "и дружеские от
ношения с десятками стран на 
вс;ех континентах. Молодые госу
дарства Азии, Африки и Латин
ской Америки высоко оценивают 
миролюбивую политику ГД Р , ее 
активное участие в борьбе про
тив колониального гнета и уста
навливают с ней самые тесные 
связи. Одним словом, роль ГД Р  
на международной арене все вре
мя растет. К  голосу немецкого 
рабоче-крестьянского государства 
вынуждены прислушиваться даже 
сильные капиталистические госу
дарства.

Любопытен такой факт: в этом 
году В. Ульбрихт и правительство 
ГД Р  получили новогодние по
здравления от государственных 
деятелей 40 стран. Поздравление 
счел нужным прислать даже рим
ский папа Павел VI.

Факт существования и укреп
ления ГД Р  пытаются игнори
ровать только самые реакционные

Идут экзамены
В школах идут экзамены. 

Шестьдесят учащихся двух 
восьмых классов школы № 10 
выполнили письменную рабо
ту по алгебре (преподаватель
В. №. Суворкина).

Отличную оценку получили: 
Вера Аксенова, Антонина 
Брюнина, Анатолий Бычков, 
Вячеслав Купцов, Любовь Куп
цова, Людмила Латышева, Ев 
гений Рощин и Галина Селез
нева. На «4» выполнили ра

боту 25  учащихся и на «3» —  
27 человек, двоек нет.

Тридцать учащихся третье
го восьмого класса писали из 
ложение по русскому языку 
(преподаватель В. Г Бобылко- 
ва). Все учащиеся справились 
с работой, двоек нет. Отлично 
написал изложение Сергей Ни- 
щенков.

Экзамены в школе продол
жаются.

М. ЗЫКИН.

Выпускной вечер в школе
Задолго до начала торже

ственной части в пятой на
чальной школе собрались 
празднично одетые четырех- 
класснйки. Они пришли сюда 
проститься со своими учите
лями, которые научили их чи
тать и писать, со школой, ко
торая дала им первые знания.

Открыла выпускной вечер 
учительница 4 класса Нина 
Михайловна Павлова. Она до
ложила собравшимся о резуль
татах учебы и пожелала своим 
воспитанникам успехов в 
дальнейшей учебе в восьми
летней и средней школах.

Отличникам учебы вручены

Похвальные грамоты и по
дарки. Затем ребята дали 
для своих родителей концерт 
художественной самодеятель 
кости.

К. ПЕДЕВТ0ВА,
работница кроватного цеха 

металлургического завода.

Исправление ошибки
j

В  статье В. Тропина «Формы 
ради», опубликованной на первой 
странице нашей газеты за 2 ию
ня, по вине автора допущена не
точность. Третий абзац следует 
читать: «В  конце мая в марте
новском цехе № 1»... и далее по 
тексту.

империалистические круги и 
прежде всего правители Западной 
Германии, до сих пор мечтающие 
о том, чтобы поглотить ГД Р, 
взять реванш за проигранную 
Гитлером войну. Боннские поли
тики сформулировали свою не
дальновидную и глупую политику 
непризнания ГД Р  в специальном 
законе — «доктрине Хальштей- 
на», названной так по имени се 
автора — западно-германского 
деятеля Вальтера Хальштейна.

Что же это за доктрина, к че
му она направлена? Ее цель не 
только узаконить отказ прави
тельства Западной Германии от 
признания ГД Р , но и удержать 
другие государства от такого 
признания. Согласно этой доктри
не Бонн порывает дипломатиче
ские отношения с теми государ
ствами, которые посмеют при
знать ГД Р .

Но доктрина Хальштейна тер
пит провал за провалом. То, что 
думали в Бонне, говорит товарищ
Н. С. Хрущев, «это все равно, что 
пытаться сковородой солнце за
крыть! Германская Демократиче
ская Республика постоянно ук
репляет свои позиции и нет та
кой силы, которая была бы спо
собна повернуть вспять это исто
рически законное развитие». Еще 
в 1961 году представители 25 
стран — участниц Белградской 
конференции неприсоединивших- 
ся (то есть не участвующих в 
военных блоках) государств, в 
принятой ими резолюции прямо 
заявили, что в Европе существу
ют два германских государства и

что этот факт надо признать. Один 
западно-германский журнал пи
сал по этому поводу, что авторы 
приведенной резолюции «отнесли 
на кладбище» доктрину Халь
штейна.

Сама жизнь показывает, на
сколько нелепы претензии бонн
ского правительства на право го
ворить от имени всей Германии. 
Даже такие союзники Западной 
Германии по Атлантическому бло
ку, как Франция и Англия, все 
больше склоняются к тому, чтобы 
признать факт существования 
двух германских государств. А 
что говорить о молодых государ
ствах, борющихся с империализ. 
мом и колониализмом? Когда Цей
лон, например, установил в ГД Р  
консульские отношения, боннские 
правители пытались заставить его 
отказаться от своего решения. На 
это цейлонское правительство до
вольно решительно заявило 
Бонну, что ему не следует со
ваться не в свои дела.

Жизнь отметает «доктрину 
Хальштейна» и прочие дутые пла 
ны боннских реваншистов, не 
осмеливающихся заглянуть в гла
за реальности. Все такие «докт
рины» обречены на слом, как об
речена вся политика реванша и 
войны, проводимая Бонном. Гер
манская Демократическая Рес
публика живет, крепнет. Именно 
она олицетворяет будущее гер
манского народа.

Я. МАЗОР.
(ТАСС).
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„Авангард44 потерпел 
поражение

Очередной матч на первен
ство области среди команд 
первой группы выксунские 
машиностроители провели в 
г. Горьком, где встречались с 
командой «Чайка».

На протяжении всей игры 
футболисты «Авангарда» име
ли территориальное преиму
щество Однако гол был забит 
в их ворота. Произошло это 
после 11-метрового штрафного 
удара, назначенного в ворота 
выксунцев. Таким образом, 
команда «Авангард» потерпела 
поражение со счетом 0:1.

0. ГРИГОРЬЕВ

Энтузиаст
книжной  
торговли

>. -
Книга — лучший друг и со

ветчик. В течение всей жизни 
человека она шагает рядом е 
ним, помогая лучше жить, твор
чески трудиться. Все, что нако
пило человечество за сбою исто
рию, бережно хранит она на сво
их страницах.

Немало книголюбов в нашем 
городе. Ежегодно тысячи книг 
приобретают они для личного 
пользования.

Наряду с библиотеками боль
шая роль в пропаганде книги 
принадлежит работникам книго
торга. Только в мае в течение 
месячника, посвященного 400- 
летию русского книгопечатания, 
в магазинах книготорга города 
продано более чем на 10 тысяч 
рублей различной литературы.

Активным пропагандистом.. 
книги является старший прода
вец магазина № 2 книготорга 
Нина Девятова- Имея специаль
ное образование, она отлично раз
бирается в литературе, всегда, 
подскажет покупателю, какая 
книга ему нужна. по интересую
щему вопросу. Нина охотно по
могает товарищам по работе, ста
рается лучше организовать' их 
труд (она председатель месткома 
профсоюза), регулярно выступает 
в «Новой жизни» с заметками, в 
которых рассказывает читателям. 
о поступающей в продажу лите
ратуре.

На снимке: Н. Девятова.

Текст А. Белова.

Фото И. МИНК0ВА.

Пропала телка в возра
сте 2-х лет из саваслей- 
ского стада. Приметы: 
светлокрасной масти, на 
ушах белые пятна, хвост 
острижен.

Видевших ее просим со
общить по адресу: с. Са-
васлейка, ул. Революции, 
дом 34. Морозовой Анне 
Николаевне.

Дерюгина Галина Васильевна, 
проживающая в г. Выксе, улица 
Рабочая, дом 56, возбуждает 
гражданское дело о расторжении 
брака с Дерюгиным Геннадием 
Александровичем, проживающим 
в г. Выксе, ул. Ризадеевская, 
дом 49.

Дело слушается в Выксунском 
нарсуде.

Редактор М. М. РОГОВ.

Коммунальный трест доводит до сведения 
граждан города, пользующихся летними водо
проводами, о том, что срок оплаты за воду на 
поливку приусадебных участков до 15 июня 
1964 года.

За неуплату за воду в указанный срок лет
ние водопроводы будут отключаться без преду
преждения. Восстановление их возможно лишь 
после погашения задолженности.
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